

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 23 de Julio de 1903

Núm. 162

## LA PRENSA DE PALMA

*Es como un deber de caridad advertir á los lectores de la prensa mestiza acerca de los focos de impiedad y de inmoralidad de tal prensa; así como también no atribuir á mala intención sus deslices; aunque lo mismo daña á veces un ignorante sin mala intención que un sabio impío y propagandista del cieno.*

La Tarde seguía anunciando el 15 comedias y periódicos de la cáscara amarga.

Y La Almudaina llevaba el mismo día un anuncio atrevido en lo referente á la moral.

¡Lástima que un periódico en que se derrocha tanta agudeza no la emplee para el campo de la verdadera regeneración de Mallorca!

Hasta cuando merecen menos objeciones, puede objetarse algo á estos periódicos mezclados. Los cuales pueden compararse cuando son de pura información más ó menos murmuradora, á las criadas muy sabedoras de noticias y amigas de contar cuanto oyen en la plaza; agrupándose el resto de los del gremio en la sección de los periódicos-institutrices indiscretas á que pertenece La Almudaina; que, por ejemplo, recientemente publicando un discurso de Maura, sólo ha cumplido con la mitad de su misión; que es, no sólo informar, sino evitar que los mallorquines le tengan por lo que parece: un redentor, un enemigo del liberalismo que está atrofiando á España; y hacer además por que, al contrario se le conozca como á uno de los hombres más sanos y más grandes que tenemos en el bando liberal, no hay que dudarlo; pero, á pesar de su buena intención, tan peligroso como el que más. (Díganlo, si no, su teoría del Estado neutro y su llamarse á boca llena liberal, que tantas fuerzas restan á la única solución salvadora: al regionalismo verdaderamente anti-liberal ó católico, á la sección católica del catalanismo.)

Los periódicos placeros sólo tienen lengua. Los institutrices muestran mucha cabeza; pero ocultan el corazón: el interés por encaminarlo todo al fin para que hemos sido creados. Sólo los católico-regionalistas consecuentes con su bandera manifiestan tener

cabeza y corazón al mismo tiempo: querer ilustrar á la región y salvarla ó desliberalizarla á la vez. Sólo ellos han comprendido que armarse contra el centralismo liberal por los daños materiales recibidos de él; dejando viva la hidra del liberalismo en lo concerniente á la moral, y hasta secundarla en la inmoralización del pueblo; es como querer curarle á un joven vicioso las llagas del cuerpo, hijas de las del alma (de su crapulosa vida), secundándole en la sed de inmoralidades que le bestializa.

La idea es el hombre. ¿Han reflexionado bien los pocos padres de familia que conservan todavía el amor espiritual á sus retoños, en las consecuencias de poner en sus manos periódicos en que colaboren impíos? Lo decimos porque en dos diarios de Palma (uno de ellos, muy leído) colaboraba hace poco (y no sé si colabora aún) un periodista que no se ocultaba no hace mucho también, para declarar que no creía en Jesucristo. Sepan esos padres que el mucho talento de ese casi niño, tan peligroso como amable, y su costumbre de escribir de cosas de la Iglesia en algún diario de esos, son un peligro no pequeño para sus lectores. Porque si los católicos que han estudiado estas cuestiones pueden errar, sin quererlo, al escribir de ellas; ¿qué será tratándose de un impío, aunque quiera, como parece, escribir en católico?

Un lector de EL ECO BALEAR.

### DOCUMENTO PARLAMENTARIO

## DISCURSO DE D. RAMÓN NOCEDAL

El Sr. NOCEDAL: Al iniciar este debate los Sres. Zorita, Zulueta y La Cierva tuvieron el buen gusto y mejor acuerdo de dejar á un lado los asuntos que más interesan y apasionan á los políticos, y hablarnos del estado de la agricultura. Pareció aquellos días que por esas puertas entraba una brisa refrigerante que, si no bastaba á desinfectar este recinto de las impurezas de la política diaria, á lo menos le oreaba con el olor de las flores del campo y la frescura de los bosques y de los ríos. Yo escuchaba con deleite los discursos que entonces se pronunciaron; pero más todavía me agradaba ver el interés con que vosotros los seguíais, el fervor con que aquí y por esos pasillos los aplaudíais, y el entusiasmo con que al día si-

guientes los periódicos decían que eso debían ser las discusiones parlamentarias. Y á mí me daba gana de exclamar; pues eso deben ser las Cortes, que á eso debían venir aquí los diputados, á tratar los asuntos que importan á los pueblos, á las regiones á las clases sociales, á exponer sus necesidades y remediarlas. Vosotros sois los queréis que esto sea perpetuo campo de Agramante donde vengan los partidos á refirir sus batallas personales y de bandería, á pelear por sus mezquinos intereses, á disputarse el poder y el presupuesto, á remover cada año y cada día las entrañas de la nación, constituyéndola y volviéndola á constituir de continuo sin acabar de constituir la jamás, á discutir de continuo todas las creencias, todos los sistemas, todos los principios, todas las ideas de este mundo, y aún del otro. No hay remedio; es preciso dejar aquel camino de salvación, que á mí me agrada, y vosotros mismos aplaudiríais, y seguir el que vosotros trazáis; hay que seguir hablando de las cosas de que se habló el año 1812 y se volvió á hablar en el de 1820, y en el de 1834, á pesar del general cansancio y de nuestro propio cansancio, tras tantos debates inútiles y tantos desengaños horribles, hay que seguir discutiendo las mismas cosas que se discutieron y se volvieron á discutir, con el escaso fruto y los grandes daños, que todos sabemos en los setenta y seis largos años que llevamos, en junto, de sistema parlamentario.

Ya de pie, y vencida la emoción que siempre siento al levantarme aquí, me dan ganas de hablaros de muchas cosas. De las reclamaciones regionales, por ejemplo, en que yo creo que están muchos de los elementos necesarios para la regeneración de nuestra patria; del problema social que, ó se resuelve pronto, ó acaba con todos y con todo... ¡Qué sé yo! Pero no temáis; supongo que, Dios mediante, todas estas cuestiones han de tratarse particular y concretamente; resisto á la tentación de hablar de todo, y sólo quisiera discutir lo que es más propio de este debate, y menos se ha tratado hasta ahora: los sucesos políticos que tenemos á la vista. No extrañaréis, sin embargo, que antes me haga cargo de algunas alusiones que, ya á mi representación política, y ya citándome por mi nombre, se me han dirigido con motivo del debate sobre enseñanza.

Y cuenta que, al entrar en esta cues-



ción, siento un miedo cerval, siento pavor, siento espanto.

Federico II, que no quería ciertamente á los religiosos, y era muy malo, pero al fin tenía entendimiento, se indignaba consigo mismo, que sentía, decía él, una *maldita ternura* hacia los Jesuitas, por los útiles que son á la sociedad. Pero Federico II era una excepción en su género. La regla general era la que daba, no ningún ferviente católico, sino un excéptico, Enrique Heine, cuando decía que «el nombre de Loyola es, para los liberales, lo que el trapo rojo para los toros, que los exaspera. Y que se quedaba corto Enrique Heine, porque yo he visto muchas veces, que al sólo nombre de Jesuitas, hay gentes que saltan y se enfurecen como los mismos demonios á la señal de la cruz. (Risas.) Aquí mismo, donde está la flor y nata de la política española, ¿no lo habéis visto, una vez que se le ocurrió al señor ministro de la Gobernación decir un elogio de las Ordenes religiosas, en general y de la Compañía de Jesús en particular? ¿No recordáis qué estrepitoso alboroto se promovió en aquellos bancos? Y no hay en la extrema izquierda, sino aquí, cerca de mí, en el mismo escaño en que yo me siento, salió una voz estentórea, que, dominando el tumulto, decía, airada y furiosa:—«¡Eso es defender á los Jesuitas! ¡Qué vergüenza! ¡Ni Noeada!»—(Risas.) Y me sentí sumamente complacido, y agradecido además, al verme propuesto por modelo y dechado de los defensores de los Jesuitas; pero me extremeé pensando: si esto es hablando otro, y estándome yo callado ¿qué va á ser de mí, infeliz, cuando en persona me lance á defender á los Jesuitas? Por si acaso, y porque en realidad, el esplendor de su virtud y su ciencia, no necesitan de defensa, voy á hacerlo brevemente y en los términos más modestos.

Porque no voy á discutir con el señor Ascárate si el primer artículo del Concordato es el reconocimiento de un hecho ó la declaración de un derecho permanente. No voy á discutir con el señor Salmerón (me refiero á interrupciones de su S. S.) si la soberanía del Estado es tal y tan soberana que llega hasta poder abolir su propia probidad, su honradez su decoro engañado pérfidamente á los que con él tratan, haciendo solemnes contratos con la reserva mental de no cumplirlos, y darles por derogados en lo que no le acomode y exigir en cambio el cumplimiento de lo que á él le conviniere, que es lo que voy á discutir si el art. 11 de la Constitución ha pedido abolir y ha abolido la parte principal del Concordato, y si los artículos 12 y 13 han de subordinarse á la religión que proclama el artículo 11 ó son derogatorios de ese artículo. ¿Para qué? Bueno es hablar de esas cosas para que no prescriba la iniquidad, y ya se ha hablado aquí con elocuencia, y yo

no tengo nada que añadir. Si acaso, mejor invocaría yo contra vosotros la libertad de cultos, y os diría: proclamáis la libertad de cultos, y estáis por ende obligados, en buena lógica y por consecuencia de la libertad á la Iglesia católica, no como la queráis reformar vosotros, sino como ella es, con sus cultos con sus ceremonias, con sus enseñanzas con sus jerarquías, con su clero regular y secular, y con toda su autoridad, libertad é independencia para regirse y regir á sus hijos y ministros. Pero tampoco os digo eso. Yo ya sé que el progreso moderno consiste en ir emancipando á los hombres, á los pueblos y á los Estados de todo poder superior, y, singularmente de toda dependencia sobrenatural; empezó en Alemania sacudiendo el yugo de la Iglesia; continuó en Francia sacudiendo el yugo de Jesucristo; se perpetúa en Estados modernos, sacudiendo el yugo de toda religión, y después que el socialismo suprime todos los lazos que no sean los del Estado, el anarquismo viene detrás prometiendo consumir la obra y acabar de romper todos los vínculos que queden, naturales. Yo ya sé que los partidos medios están ahí para llevar adelante esa empresa: es su único encargo y exclusivo fin; y, por lo tanto, no ignoro que las reclamaciones católicas y las exclamaciones legales y las reclamaciones lógicas y toda especie de reclamaciones son completamente inútiles, solamente os hacen reír, son para vosotros antiguallas ridículas. No; no vengo á perder el tiempo tontamente. Yo soy un soldado del campo enemigo que vengo á pedir, no justicia, no legalidad, ni siquiera lógica; no os vengo á pedir más que sinceridad y franqueza para que los católicos sepamos á qué atenernos.

Y al hablar de sinceridad y de franqueza, sin poderlo remediar, mis ojos se vuelven ellos solos hacia el señor conde de Romanones. (Risas.) Al cual voy á dar una buena noticia, que, en cambio, es mala para otros. Mala noticia para mi antiguo y respetado maestro (aunque maestro fracasado, porque no llegó á comunicarme su ciencia económica, gracias á Dios), D. Segismundo Moret. El Sr. Moret parece que se ha envalentonado bastante contra las Ordenes religiosas en la oposición; pero, como todos recordáis, andaba en eso bastante tibio cuando estaba en el banco azul; con que no está á la altura ni á la temperatura de su partido en el asunto; y como quiera, además, que el individualismo económico del Sr. Moret ha hecho ya todo el daño que podía hacer en el mundo, y pasó de moda, por todo lo cual presumo que la jefatura de los liberales no va á ser para su señoría. Muchos son los méritos liberales, grande la seriedad diplomática y política del señor marqués de la Vega de Armijo; pero se me figura que tampoco están los tiempos para esas políticas

diplomáticas; tampoco me parece que se va á llevar la jefatura, El Sr. Montero Ríos, indudablemente, en estos últimos tiempos, ha sido el verbo jurídico de la revolución en España; él hizo las leyes más revolucionarias, sobre todo en el orden civil; él hizo, además el Código penal que no solamente fué garantía de la libertad en revolución de Septiembre sino que ha servido para perpetuar su imperio y hacer completamente nulas las escasas y dudosas reacciones católicas de la Constitución de 1876; pero también su individualismo progresista pasó de moda hace tiempo y no á servir para adjudicarle el mando. El Sr. Canalejas que podía aspirar todavía á recoger en sus manos todas estas falanges liberales, se apresuró á dejarse echar del ministerio liberal; unas veces se mostró algo tímido en el banco junto al Sr. Moret, y otras tuvo excesiva arrogancia en estos encaños frente al Sr. Sagasta; con sus tendencias socialistas asustó á los burgueses liberales; delante de las muchedumbres republicanas que le aclamaban en Valencia, retrocedió irresoluto; y cuando quiso volver á las filas monárquicas, le recibieron recelosas. Me parece, me parece, que ninguno de vosotros va á ser el jefe del partido liberal.

Hay una ley que no falta; los reyes nombran los jefes de sus gobiernos; los partidos eligen sus jefes de pelea; pero las jefaturas permanentes, las verdaderas jefaturas, las da el enemigo. Y así como estos días habéis visto que vuestra furiosa oposición, vuestros desaforados gritos y el encono, la rabia y los terribles ataques de los periódicos han ido elevando y sublimando al Sr. Maura hasta hacerle el verdadero jefe de esa mayoría, de igual manera el efecto que en sus adversarios tienen que producir la arrogancia, la decisión, la intrepidez del señor conde de Romanones, le están haciendo el jefe necesario, único é indiscutible del partido liberal. (Grandes risas.)

El señor conde de Romanones va á la cabeza del movimiento liberal, y él es quien ha planteado en sus verdaderos términos el problema de la enseñanza. La enseñanza, ha dicho con sinceridad y franqueza nunca bastante alabada, no es una obra de concordia, es una obra política, es una lucha, y lucha á muerte. Y esa es la verdad notoria y manifiesta; pero, ¿quién son los combatientes?

## JUZGANDO LA CRISIS

Paris 20.—Los periódicos de esta mañana examinan el resultado de la crisis ministerial en España, emitiendo diferentes juicios.

La mayor parte de los diarios opinan que la verdadera causa de la crisis ha sido el triunfo obtenido por los republicanos en las últimas elecciones.



*Le Gaulois, L' Eclair y Gilblas* juzgan que la crisis no ha de cambiar la orientación política del gobierno.

*Lo Gaulois* añade que la grande autoridad del Sr. Fernández Villaverde le facilitará en el cumplimiento de su alta misión, y que su programa económico obtendrá la aprobación de todos los que desean la prosperidad de España.

*La Republique Francaise* dice que la composición del nuevo gabinete, aun cuando lo constituyan conservadores liberales disidentes no le dará mayor solidez.

*Le Journal* entiende que el último discurso del Sr. Silvela pareció indicar que el proyecto de reparto de Marruecos no ha sido abandonado, y que es cuestión que debe ser dilucidada.

*Le Siécle* dice, respecto á la inteligencia franco española de que habla el señor Silvela en su discurso, es probable que su sucesor estime, como él, que Francia y España están en las condiciones más ventajosas para tomar acuerdos comunes en la cuestión marroquí.

## NOTICIAS

### DE LA ISLA

Manacor 21 de Julio

El Pan de San Antonio sigue dando abundantes frutos de piedad y caridad. Desde que se estableció en esta villa tan útil institución, animada y sostenida por la otra de la Pía-Unión-Uniwersal, son tantas las limosnas repartidas entre los menesterosos y las lágrimas enjugadas que no es fácil poderlo calcular.

He aquí lo recogido durante el último semestre y la manera cómo se ha invertido.

Desde Enero á Junio del corriente año se han recogido del cepillo destinado al Pan de los pobres, pesetas 334'75, y con este producto se han pagado 998 bonos de arroz y otros comestibles, 253 idem de pan, 78 idem de carne y 4 de chocolate.

Todo lo cual ha sido equitativamente repartido entre los pobres por la digna Junta de señoras nombrada por nuestro celoso Cura archipreste.

Eternos detractores del catolicismo, ¿practicais vosotos así la caridad?

## SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SANTA CRISTINA VIRGEN Y MARTIR, SAN FRANCISCO SOLANO Y NUESTRA SEÑORA DE ALTAMIDA, EN MIRANDA DEL EBRO

### CULTOS

Iglesia de San Miguel

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en honor á Santa Ana; á las nueve y media exposición del Santísimo, en seguida tercia y misa cantado. Por la tarde á las cinco los actos de coro

con solemnidad, novena y reserva de S. D. M.

Iglesia de San Jaime

Al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparación á la festividad del Apostol Santiago, Patrón de España.

Iglesia de Santa Catalina de Sena

Al anocheecer, expuesto el Stmo. Sacramento y rezada una parte del Rosario, se dará principio á la novena de Santo Domingo de Guzmán, continuando á la misma hora en los días consecutivos.

CORTE DE MARIA.—En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

Dedicarse á las obras sociales

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos estudien y promuevan las obras sociales.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Socorrer á nuestros hermanos en sus necesidades para atraerlos á Dios.

### DE PALMA

El señor Gobernador civil de esta provincia ha recibido el telegrama que á continuación reproducimos:

«Ministro de la Gobernación á Gobernador:

[Madrid, 21 á las 14'50

Signiende el ejemplo de otras naciones donde han suspendido las fiestas y espectáculos públicos en señal de duelo por la muerte del Papa León XIII cuya figura se ha destacado con tan extraordinario relieve en estos tiempos y cuyos hechos le acreditan como modelo perfecto de sabiduría de bondad y de virtudes, encargo á V. S. que invite á las empresas de espectáculos á suspender durante los días de mañana y pasado mañana en que por acuerdo del Gobierno y con asistencia de S. M. el Rey tendrán lugar los funerales en el templo de San Francisco el Grande de esta Corte dos funciones que de ordinario se celebran y así mismo sería homenaje debido á tan gran Pontífice ampliar un día más esas demostraciones.

Encargo á V. S. que con tacto y prudencia practique las gestiones necesarias para conseguirlo dentro de aquellos medios de persuasión que V. S. con su buen criterio sabrá emplier sin rebasar el límite de sus facultades legales.»

El señor Alcalde tan luego como tuvo noticia de este telegrama dio las ordenes para que esta noche no toque la música en el Borne.

En muchos pueblos de la Isla se hacen grandes preparativos con objeto de festejar con funciones cívicas-religiosas la festividad del glorioso Apostol S. Jaime, Patrón de España.

Entre los cuales figuran Alaró, La Puebla, Algaida, Campanet y otros que acostumbra rendir homenaje al hijo del Trueno propagador de la fe en España.

Por lo tanto es de esperar que dichas funciones resulten lucidas en los mencionados pueblos por el entusiasmo religioso que reina entre sus moradores.

El Rvdmo. señor Obispo á encargado al arquitecto municipal señor Bennasar que uno de estos días pase á inspeccionar los desperfectos que causó la tempestad, de que, dimos cuenta en la torre campanario de la iglesia de la villa de Santa María.

Desde primeras vísperas hasta la puesta del sol del día 5 de Agosto próximo, festividad de S. Emigdio, pueden ganar indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicable en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, concedida por la Santidad de León XIII, todos los fieles que confesados y comulgados oren, rogando por los fines del Sumo Pontífice, ante la imagen del glorioso Obispo y Martir S. Emigdio que se venera en la iglesia del Santo Hospital.

En el presente año el domingo anterior y posterior al día de la festividad (días 2 y 9 de Agosto) los fieles pueden gozar de igual gracia.

Es más grave y más facil rehusar todos los dones que discernir cuáles se podrán aceptar sin peligro.

(San Elceario).

Hemos sabido que á más de las cuantiosas limosnas, que aquí en Palmas se reparten todos los meses entre los pobres en la iglesia de S. Francisco y otras donde está erigida la Pía-Unión y con ella, el Pan de S. Antonio, ha repartido un caballero valenciano entre los pobres del arrabal de Santa Catalina 125 kilos de pan, agradecido por un favor que ha recibido por la mediación de S. Antonio de Padua.

En el Consulado de Italia al recibir la noticia del fallecimiento del Sumo Pontífice León XIII fué colocada la bandera á media asta con un lazo negro en señal de luto.



El Ayuntamiento de esta ciudad celebrará hoy á las doce la sesión ordinaria de costumbre en la cual se discutirán los asuntos puestos á la orden del día.

El día 27 del actual á las diez tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda, la venta en pública subasta de un carro, mulo y guarniciones apesados con tabaco de contrabando justipreciado en junto en 216 pesetas.

Se ha publicado el reglamento y clasificación de productos para la Exposición regional de agricultura, industria y minería que ha de celebrarse en Palencia de los días 30 Agosto á 8 de Septiembre del corriente año.

El día 23 del corriente los nuevos veintitres oficiales terceros de Administración Militar juraron la bandera ante la del regimiento de Covadonga en el patio del cuartel de los Docks, presidiendo el acto el capitán general de Madrid Sr. Mañas.

Ayer en el gabinete del cementerio los médicos forenses Escafi y Losada practicaron la autopsia al cadáver del infeliz Antonio Aranda asosinado en la calle del Sindicato.

De la revista católica *El Mensajero del Corazón de Jesús* tomamos la siguiente noticia.

**Castigos de Dios.**—Al querer entrar para poner los sellos en las puertas, según cuenta el periódico *Ouest-Eclair*, el comisario de policía cayó de espaldas como herido por un rayo, de apoplejía según unos, de parálisis según otros y quedó tendido hasta que sintió alguna reacción por una medicina enérgica que el médico del regimiento le aplicó creyéndole muerto. Siguió en la sacrilega faena el juez de paz, hasta que el escribano se vió precisado á dejar como pudo las cintas indicadoras de la incautación y á aconsejar á todos los oficiales que huiesen de Kerlois como de sitio apestado.

#### OBRA DE LOS SELLOS DE BELÉN

Los Padres Misioneros encargados de la Escuela Apostólica de Belén cuentan como uno de sus recursos para el sostenimiento de sus Misiones, los sellos usados de cualquiera clase que sean y mandan como recuerdo un bonito rosario, indulgenciado por los PP. Crucíferos, á los que remitan de una vez 3.000 sellos y una gran cromolitografía por cada paquete de 10.000. La Administración de este periódico

cuidará remitir los sellos que reciban con este objeto, y reclamar los regalos prometidos; y además regalará á los que no obtengan ningún premio un folleto de propaganda por cada cien sellos de cualquiera clase que sean (menos de los de 1/4 de céntimo para impresos.)

## TELEGRAMAS

De La Torre:

Villaverde acepta decreto concordado

Madrid, 22 á las 8'15

El señor Villaverde al encargarse del Gobierno aceptó el proyectado decreto de Congregaciones.

Algún ministro no encuéntrale conforme.

Pedirá estúdiase detenidamente y que se discuta, aplazando por tiempo indefinido su publicación.

Pidal á Rampolla

Madrid, 22 á las 8'15.

D. Alejandro Pidal ha dirigido al Cardenal Rampolla un sentido telegrama de pésame por el duelo de la cristiandad ante el sepulcro abierto de León XIII.

Sigue Rampolla

El cardenal Oreglia ha rogado á Rampolla que continúe al frente de los negocios diplomáticos de que estaba encargado.

Zanardelli

El presidente del Consejo de ministros de Italia, señor Zanardelli, ha comunicado al cardenal Camarlingo que el Colegio de cardenales gozará, por parte del Gobierno italiano, de la más absoluta libertad.

Preparativos para el cónclave

En el Vaticano han principiado los arquitectos á dirigir las obras necesarias para adaptar al Vaticano las reuniones al Cónclave.

Levántase muro que aisla patio San Dámaso.

Tabicáanse entradas.

Construiráanse 65 departamentos destinados á los cardenales y otros tantos altares donde puedan celebrar misa los reunidos.

El cónclave

Los cardenales que formarán el cónclave se reunirán el 31 de Julio, celebrando al día siguiente la primera sesión para elegir nuevo Pontífice.

## Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 22 Julio de 1903

4 p <sup>00</sup> Interior . . . . .	77'95
5 p <sup>00</sup> Amortizable . . . . .	98'00
Banco de España . . . . .	475'00
Tabacalera . . . . .	438'50
Franco . . . . .	36'60
Libras . . . . .	00'00
4 p <sup>00</sup> Exterior París . . . . .	90'90

## Valores locales Palma

Crédito Balear . . . . .	98'00
Fomento Agrícola . . . . .	106'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	46'00
Gas, Antigua . . . . .	76'00
Id. Económica . . . . .	13'00
Salinera Española . . . . .	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p <sup>00</sup> . . . . .	104'00
Id. id. id. 5 p <sup>00</sup> . . . . .	101'00
Cambio Mallorca . . . . .	0'00
Bonos municipales . . . . .	41'00
La Isleña Marítima . . . . .	53'00

## CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

### SALIDAS DE PALMA

Lunes . . . . .	10 mañana para Ibiza.
Martes . . . . .	6 tarde para Barcelona, directo, y para Mahón directo.
Miércoles . . . . .	9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves . . . . .	6 tarde para Barcelona, directo.
Viernes . . . . .	6 tarde para Barcelona, directo.
Sábados . . . . .	6 tarde para Ibiza y Alicante.
Domingos . . . . .	2 tarde para Barcelona, (via Alcudia).

### ENTRADAS EN PALMA

Lunes . . . . .	7 mañana de Barcelona.
Martes . . . . .	8 mañana de Ibiza y Alicante, mañana de Mahón directo.
Miércoles . . . . .	9 mañana de Barcelona directo.
Jueves . . . . .	9 mañana de Barcelona (via Alcudia); y 2 tarde de Ibiza.
Viernes . . . . .	2 tarde de Ibiza y Valencia.
Sábados . . . . .	9 mañana de Barcelona (directo).

## Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.

## CAJISTA

En esta imprenta se necesita uno que sepa su obligación.